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ДЕНЬ РОССИИ

Стр. 8

В номере:

Стр. 4

В Георгиевском зале Кремля

«Лауреат премии Законодательного Со�
брания Челябинской области». К слову,
подобная премия вручается уже с 2004
года, а с прошлого года размер премий
увеличен до 30 тысяч рублей. нынешнее
награждение было приурочено ко Дню со�
циального работника.

Челябинская область – одна из пер�
вых в Уральском федеральном округе, где
сложилась устойчивая система социаль�
ной защиты населения. В неё входят му�
ниципальные комплексные центры соци�
ального обслуживания населения, обра�
зовательные учреждения для детей�си�
рот и детей, оставшихся без попечения
родителей, социальные приюты, соци�
ально�реабилитационные центры.

Приветствуя лауреатов премии, пред�
седатель Законодательного собрания
Челябинской области Владимир Мякуш
отметил, что в современной России труд
социального работника не просто про�
фессия, а образ жизни.

� Своим чутким и добрым отношени�
ем и вниманием к людям вы помогаете
тем, кому ваша помощь необходима. Уве�
рен, что в этой отрасли трудятся те, кто
беззаветно любит свою работу. От всей
души поздравляю вас с профессиональ�
ным праздником. Желаю счастья и уда�
чи. Обещаю, что депутатский корпус За�
конодательного Собрания всегда будет
делать всё, чтобы улучшать жизнь насе�
ления Челябинской области.

Кроме того, Владимир Викторович
отметил, что в Челябинской области
сделан большой шаг вперёд в станов�
лении и развитии социальной защиты
населения: создана необходимая нор�
мативно�правовая база, в бюджете об�
ласти на эту статью выделяются нема�
лые деньги, не зря главный финансовый
документ страны уже не первый год на�
зывают социально ориентированным. И
в этом году 70% бюджетных денег пой�
дёт именно на социальные нужды.

Окончание на стр. 2

Образ жизни:
людей любить
Только обладая благородством души и искренне любя людей,
можно посвятить себя социальной работе. Надо заметить, что
в системе социальной защиты населения Челябинской
области трудятся настоящие профессионалы и в то же время
энтузиасты, преданные своему делу.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Загадочное
и манящее

«Я буду пока жива»

Стр. 6
Рената Литвинова:

Именно таких работников социальной
сферы Южного Урала на днях чествова�
ли в Законодательном Собрании Челя�
бинской области. 50 лучших социальных

работников области получили премии
Заксобрания за профессиональное мас�
терство, дипломы лауреатов, удостове�
рения и серебряные нагрудные знаки

Спорт – на борт

Кресло спикера
(учебное)

Стр. 2
Серебро

для ангела%
хранителя
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Патриоты России
В конце 2006 года постановлением прави'

тельства РФ были учреждены почётный знак «За
активную работу по патриотическому воспита'
нию граждан РФ» и памятная медаль «Патриот
России». Южноуральцы были отмечены этими
наградами впервые. Символично, что вручение
состоялось накануне Дня России.

Почётный знак получили четыре организации –
Челябинский областной краеведческий музей, музей
памяти воинов�интернационалистов, региональная
общественная организация участников боевых дей�
ствий «Родина» и областной совет ветеранов. Меда�
ли и почётного звания «Патриот России» удостоены
16 южноуральцев, среди них первый заместитель
председателя челябинской ветеранской организации
Михаил Нуждин, директор Златоустовской средней
школы Любовь Фетисова, председатель челябинской
городской общественной организации бывших мало�
летних узников фашистских концлагерей Игорь Царь�
ков и другие. Их кандидатуры тщательно отбирались
при участии муниципалитетов, актива общественных
организаций.

Окончание,
начало на стр. 1
Социальные работ�

ники искренне поблаго�
дарили областных зако�
нодателей за признание
их труда, отметив,
что теперь есть
стимул работать
ещё лучше.

� От чистого
сердца поздрав�
ляю Владимира
Викторовича с на�
шим общим про�
фессиональным
праздником, ведь
не зря его называ�
ют социальным
спикером, а значит,
в какой�то степени
мы коллеги, – уве�
рена начальник уп�
равления социальной
защиты населения Че�
баркульского муници�

Образ жизни:
людей любить

пального района Зинаи�
да Безбородова. – Наш
труд предполагает бес�
корыстную помощь лю�
дям, ведь каждый из нас
делится частичкой своих

души и сердца, своим
теплом с теми, кому это
необходимо. Именно по�

этому для нас,
социальных ра�
б о т н и к о в ,
очень важно
получить такую
высокую благо�
дарность за
свой труд. Это
хороший сти�
мул для даль�
нейшего служения об�
ществу. Обещаем: мы не
подведём!

Немало тёплых слов
сказали социальные ра�
ботники отделения со�
циального обслужива�
ния на дому Комплекс�
ных центров социально�
го обслуживания Увель�
ского и Троицкого муни�
ципальных районов Та�
тьяна Калашник (на
снимке слева) и Алифти�
на Шишкина (на снимке
справа). Они призна�

лись, что за много лет
работы в области соци�
альной защиты ни разу
не пожалели, что связа�
ли свою жизнь с такой
нелёгкой миссией – по�
могать людям, ведь по�
настоящему важной на�
градой и признанием
становятся всё�таки не
высокие награды и зва�
ния, а простое искрен�
нее спасибо и уверен�
ность в том, что помощь
нашла адресата.

Ирина ЯББАРОВА

Награды президента
Президент Российской Федерации Дмитрий

Медведев подписал указ о награждении южно'
уральцев государственными наградами.

За заслуги в педагогической и воспитательной
деятельности и многолетний добросовестный труд
почётное звание «Заслуженный учитель РФ» присво�
ено преподавателям города Снежинска: учителю
школы № 125 Валентине Любимовой, заместите�
лю директора школы № 119 Екатерине Мичкарё'
вой, учителю гимназии № 127 Нине Труфановой и
заведующей детским садом комбинированного вида
№ 3 Тамаре Чудиновской. Также Заслуженным учи�
телем РФ стала преподаватель Южноуральского
энергетического техникума Зоя Лазарева.

За заслуги в области сельского хозяйства и мно�
голетний добросовестный труд почётное звание
«Заслуженный работник сельского хозяйства РФ»
получил председатель сельскохозяйственного про�
изводственного кооператива «Сарафаново» Чебар�
кульского района Александр Король.

Почётное звание «Заслуженный артист РФ» при�
своено артистке Озёрского театра кукол «Золотой пе�
тушок» Ольге Кардаш.

� Награды и премии
Законодательного Со�
брания получают самые
достойные медики. Отбор
кандидатов шёл не только
по профессиональному
принципу, учитывались и
отзывы пациентов.

Среди награждённых
заведующие, врачи,
фельдшеры, медсёстры
амбулаторий, городских и
районных больниц Челя�
бинской области, а также
первый заместитель ми�
нистра здравоохранения
Челябинской области Ма�
рина Геннадьевна Моск�
вичёва. Сегодня как чи�
новник Марина Москви�
чёва просит не забывать,
что врачи тоже люди. И
они болеют и испытывают
лишения точно так же, как
и все смертные.

� Дополнительная
диспансеризация, кото�
рая проводилась в рам�
ках нацпроекта, показа�
ла, что здоровье медра�
ботников не на высшем
уровне. Постоянное со�
переживание, беспокой�
ство за жизнь пациентов,

Серебро для ангела!
хранителя
В канун Дня медицинского работника в
Законодательном Собрании Челябинс'
кой области состоялся торжественный
приём 50 лучших работников здравоох'
ранения региона. Серебряные награды
и премии вручил председатель Законо'
дательного Собрания Владимир Мякуш.

круглосуточные дежур�
ства не прибавляют здо�
ровья врачам. Хочется,
чтобы коллеги нашли
время для занятий физ�
культурой и спортом, по�
заботились о себе и по�
береглись.

Впервые премию та�
кого уровня получила
Вера Васильевна Пурги�
на врач�педиатр Соснов�
ской центральной район�
ной больницы (на снимке
внизу). По её мнению, хо�
роший врач тот, кто отда�
ёт все свои силы и всё
время людям. Всем изве�
стно, что сельский док�
тор принимает всегда,
даже когда часы работы в
больнице давно оконче�
ны. Идут к доктору по�со�
седски, а отказать в кон�
сультации нельзя. Это
дело совести и профес�
сиональной этики. Её па�
циенты – малыши. От�
зывчивость и доброта –
первые добродетели
врача. Опыт приходит в
процессе. Что необходи�
мо, это вовремя поста�
вить диагноз, найти кон�

такт с родителями. Боль�
ше десяти лет назад она
пришла работать в свой
кабинет, так же, как и все
начинающие врачи, боя�
лась неверных шагов.
Помогали старшие кол�
леги.

� Общаясь с коллега�
ми, понимаешь, что
сложнее работать на
селе, так как остаёшься
один на один с больным.
Нет рядом кафедр и вы�
сококлассных специали�
стов, к которым можно
обратиться за консульта�
цией в любую минуту. Ко�

нечно, большой плюс то,
что районные поликли�
ники постепенно пере�
стают уступать в осна�
щённости оборудовани�
ем крупным областным
больницам.

Верности своей про�
фессии и большого чело�
веческого терпения в
этот день медики желают
друг другу. Есть такая ра�
бота – быть чуточку на
равных с ангелом�храни�
телем. Недаром у них и
цвет одежд одинаковый –
белый цвет надежды.

Ирина АДЛЕР

ДЕНЬ РОССИИ



1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 316

июня
2008

№ 25

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Кроме вопроса жизни и
смерти, сердечно�сосудистые
заболевания влекут за собой и
другие проблемы: это реаби�
литация – и самого больного,
и его родственников, и воз�
можность его дальнейшего
трудоустройства, если позво�
лит здоровье, или необходи�
мость ухаживать за ним. Про�
блема сегодня не просто акту�
альна – она суперактуальна.
Она значима настолько, что на
уровне Минздрава России вы�
пущено постановление об от�
крытии дополнительных 36�ти
обычных и 12�ти региональных
отделений сосудистой хирур�
гии. Плюс кардиоцентры.

� У проблемы – две сторо�
ны, — говорит Заслуженный
врач России, доктор медицин�
ских наук, заведующий отделе�
нием сердечно�сосудистой хи�
рургии горбольницы № 3
Дмитрий Алёхин. – Первое –
это профилактическая хирур�
гия, в частности, хирургия сон�
ных артерий – сосудов, питаю�
щих головной мозг, когда нуж�
но успеть прооперировать
больного до того, как у него ра�
зовьётся фатальный инсульт,
который сделает его глубоким
инвалидом. Это огромная про�
блема, которая постепенно ре�
шается. Мы в больнице № 3 за�
нимаемся ею уже очень много
лет. За прошлый год выполни�
ли 300 операций на сонной ар�
терии – для России это, пожа�
луй, лучший результат (на со�
рока койках). Анатолий Влади�
мирович Покровский, Акаде�

Кардиологическое окно в Европу
Смертность в результате сердечно'сосудистых заболеваний в России
катастрофически высока. По недавним словам министра здравоохранения
и социального развития РФ Татьяны Голиковой, от сердечно'сосудистых
заболеваний и их осложнений – инфарктов, гангрены и пр. – умирает почти
миллион человек в год, а это значительно больше, чем от рака и травм.
Строящийся в Челябинске кардиоцентр – кстати, рекордными темпами:
здесь уже начали монтировать модули с оборудованием, – призван
немного снизить напряжённость проблемы – здесь планируется делать
пять тысяч операций ежегодно.

мик РАЕН, очень большая ве�
личина, можно сказать, хирур�
гический гуру, говорил об этой
проблеме лет 20 назад, о необ�
ходимости оперировать. И мы
оперировали: сначала 40 опе�
раций, 60, 100, 120… теперь
вот 300. Но это маленький ру�
чеёк, который при помощи
вновь создаваемого кардио�
центра должен превратиться в
огромный поток. Думаю, что
именно челябинский центр
должен будет взять на себя и
сосуды. Это уже озвучено. И я
уверен, что он будет лучшим в
стране, потому что ляжет на
готовую, хорошо удобренную
почву.

Кстати, профилактические
операции на сонных артериях,
которые многим необходимы,
за рубежом – уже стандарт, они
проводятся в Швейцарии, Гер�
мании, Венгрии, других стра�
нах Евросоюза: пациент гото�
вится, поступает в клинику,
оперируется, день  – после�
операционное наблюдение,
два – в клинике, и пошёл под
наблюдение по месту житель�
ства, освободив место для
следующих пациентов. При�
мерно такая же схема работы
предполагается во вновь со�
здаваемом кардиоцентре.

� Концепция центра подра�
зумевает, что он должен обес�
печить высокотехнологичную,
высококвалифицированную и
узконаправленную помощь
максимальному числу пациен�
тов, – говорит Дмитрий Ивано�
вич. – Это значит, хирург, при�

дя на работу, должен встать к
столу и оперировать. Навер�
ное, этот центр можно срав�
нить с маленьким перешейком
в течении огромной реки: ког�
да отбираются пациенты, нуж�
дающиеся в хирургическом
лечении – высокотехнологич�
ном, дорогостоящем, они его
получают в центре и оттуда
уходят на реабилитацию, на
наблюдение в больницы по
месту жительства. Отсюда воз�
никает вопрос о подготовке
персонала не только самого
центра, но и всех тех районных
больниц, участковых отделе�
ний, которые будут вести от�
бор больных, ведь после опе�
рации они к ним же и вернут�
ся. В местных отделениях дол�
жны будут обеспечить соответ�
ствующий уход, реабилитацию
и при необходимости дать
дальнейшую консультацию.

Другой большой раздел –
коронарная хирургия. Тоже вы�
сокая летальность и инвалиди�
зация населения, что влечёт за
собой и социальные пробле�
мы: получая инвалидность,
люди не могут работать, мно�
гие нуждаются в постороннем
уходе (а это значит – отвлече�
ние работоспособных членов
семьи), им нужно платить по�
собия.

� Если таких пациентов – а
среди них очень много моло�
дых: и 35, и 29 лет, – вовремя
прооперировать, большинство
из них вернётся в строй, – го�
ворит Алёхин. – Молодых надо
сберечь – для общества, для
семьи, и расхожая фраза «Он
должен жить, растить детей,
любить жену и платить налоги»
в этом аспекте приобретает
особый смысл. А людей пожи�
лого возраста нужно реабили�
тировать, чтобы они могли
себя нормально обслуживать.

Мы (наша клиника) на се�
годня делаем очень мало – 160
операций в год, из них 106 – хи�
рургическим (открытым) пу�
тём. И это наш предел в коро�
нарной хирургии. Ещё есть об�
ластная больница, замеча�
тельная, имеющая огромный
опыт, оперирует много, шикар�
но – 400 операций в год, но...
тоже на максимальном своём
пределе. Если за него перева�
лить, значительно снизится ка�
чество. То есть опыт есть, но
тиражировать его уже сложно,
а нуждаемость в этом огром�
ная. Мы (Челябинск) должны
делать около тысячи коронар�
ных операций без стентирова�
ния в год. Только к нам в гор�
больницу едут оперироваться
из Казахстана, Украины, Бело�
руссии, Башкирии, Татарии...

Но не хватает операционных,
персонала, коек, обеспечения.
Выше сегодняшних оборотов,
если можно так выразиться,
подняться физически сложно.
Да и некорректно.

Именно поэтому и нужен
кардиоцентр, и именно в Челя�
бинске, где уровень медицины
очень высок. Наличие такого
центра в регионе, на Южном
Урале – это колоссальный шаг.
Это сразу – внедрение новых
технологий, которые есть и
ещё появятся, это внедрение
другой формы организации
труда.

� Считаю, что это – огром�
нейшая заслуга губернатора:
его влияние, его политический
вес, – говорит Дмитрий Алё�
хин. – Главный соперник у нас
был Екатеринбург, где количе�
ство подобных операций на�
много больше. Свердловчане
были уверены, что победа на их
стороне, но очевидно, опыт�
ный губернатор Пётр Иванович
Сумин сумел найти аргументы,
которые заставили принять
решение в пользу Челябинска.
Кстати, один из аргументов –
от хирургов – был такой: а за�
чем класть сахар в уже сладкий
чай? У вас всё хорошо, вы го�
ворите, что пациенты из Челя�
бинской области мешают вам
нормально работать, отвлека�
ют… Ребята, нет проблем! С
центром мы заберём наших
пациентов себе, ещё и ваших
возьмём.

Возьмём и вылечим. Хотя,
конечно, надо понимать, что в
мгновение ока проблема не
решится. Взять хотя бы опыт
Краснодарского края, где в эту
отрасль были вложены огром�
ные деньги, но ситуация по ле�
тальности от сердечно�сосу�
дистых заболеваний стабили�
зировалась только через три
года. И поэтому нельзя и не�
возможно сразу ожидать от
центра сверхъестественного –
мол, всё раз – и станет хоро�
шо. Все прекрасно это пони�
мают, но готовы бороться даже
за один�два, даже за десятые
доли процента, за каждую
жизнь, ведь в пересчёте на ог�
ромную страну один процент –
это сколько же спасённых лю�
дей…

� Можно сказать, что губер�
натор совершил «петровский

шаг», простите за каламбур, но
по значимости строительство
центра вполне можно сравнить
с окном, прорубленным в Ев�
ропу его великим тёзкой. Полу�
чить в своё распоряжение та�
кие технологии, такое количе�
ство операций… В первые год�
два планируется сделать око�
ло трёх тысяч операций, по�
том, при выходе на проектную
мощность, – примерно пять
тысяч операций в год. Ранее
озвучивалась цифра десять
тысяч операций ежегодно, но
это нереально, это была бы
действительно мясорубка. А
должен быть серьёзный взве�
шенный подход к отбору боль�
ных, их подготовке, а потом
уже к хирургическому лечению
и последующей реабилитации.

' Несмотря на высокие
объёмы, которые предпо'
лагаются в кардиоцентре, в
существующих отделениях
тоже сохранится количе'
ство операций?

� Окончательной концепции
на сегодня ещё нет. Центр дол�
жен в любом случае начать ра�
ботать, определиться с при�
оритетами, с потоками паци�
ентов. Предложение Москвы
было такое: отделения должны
продолжать работу, но в основ�
ном взять на себя функцию
обеспечения скорой, экстрен�
ной помощи.

' Лично Вы хотите рабо'
тать в кардиоцентре?

� Да, подал документы, жду
результата – они рассматри�
ваются на уровне министер�
ства здравоохранения облас�
ти. Пока окончательного пред�
ложения не было, если оно по�
ступит, оно будет очень серь�
ёзно обсуждаться. Многие по�
дали документы, тем более
речь идёт о хороших условиях
труда, достойных зарплатах, и
для каждого хирурга это инте�
ресно, престижно – порабо�
тать с современным оборудо�
ванием, инструментом. Это
своего рода профессиональ�
ная гордость – работать в та�
ком центре, впрочем, каждую
операцию хирург должен про�
вести шикарно, красиво и эф�
фективно. Его, наверное,
вполне можно сравнить с лёт�
чиком, который должен поса�
дить самолёт.

Ольга БОРОДЁНОК

ДЕНЬ РОССИИ

В ожидании переезда
В первых числах июля Областная детская туберкулёз'

ная больница сменит адрес. Учреждение переезжает в но'
вый лечебный корпус. На его ремонт из бюджета области
был выделен 91 миллион рублей.

За время работ от старого здания, которое было передано
больнице, остались только несущие стены. Всё остальное: полы,
перекрытия, окна, двери, проводка, система отопления и т.д., –
полностью заменено. Сейчас отремонтированное здание соот�
ветствует всем санитарным нормам и нормам противопожар�
ной безопасности.

Также из областной казны было выделено 20 миллионов руб�
лей на необходимое оборудование. В больнице будет работать
новое рентгенологическое оборудование, три видеобронхоско�
па (с их помощью на экране врач сможет увидеть и оценить со�
стояние слизистой), физиотерапевтическое и лазеротерапев�
тическое оборудование, УЗИ�аппараты.

Процесс выздоровления от туберкулёза для маленьких па�
циентов составляет от трёх месяцев до полутора лет. Всё это
время детям приходиться жить в больнице. Поэтому так важно,
чтобы здесь они чувствовали себя, как дома. В новом корпусе
для пациентов оборудованы специальные игровые комнаты, на
прилегающей к больнице территории – игровые площадки, для
ребят постарше – учебные классы, чтобы они не отставали от
школьной программы во время лечения.

Работники детской туберкулёзной больницы и юные паци�
енты с нетерпением ждут скорого переезда в новый лечебный
корпус.

Анастасия КНЯЗЕВА
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СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

УРОКИ ПАРЛАМЕНТАРИЗМА

Инвестор – ООО «Верти�
каль» – вложил в проект около
десяти миллионов рублей. На
стороне хозяев горнолыжки
мэр Коркино Виталий Мар�
ченков. Ведь более девянос�

Спорт – на борт
Правительство и Законодательное Собрание Че'
лябинской области берут под опеку горнолыжную
трассу «Снежные холмы», расположенную меж'
ду Челябинском и Коркино на внешнем склоне
Коркинского разреза.

Школьники 94�й знают, ка�
кой будет их награда за приле�
жание: возможность побывать
там, где вершатся судьбы Че�
лябинской области, в Законо�
дательном Собрании, а также
премия «Успех», которую со�
вместно с школой учредил
председатель южноуральского
парламента Владимир Мякуш.

� Мы каждый год встреча�
емся с лучшими учащимися
94�й школы, премия учрежде�
на уже очень давно. Здесь в
Законодательном Собрании,
обсуждая законопроекты, мы
часто говорим и думаем о бу�
дущем, о вас, ребята. И я гор�

Кресло спикера (учебное)
Школа № 94 (Металлургический район Челябинска) нашла ещё один
способ заставить своих воспитанников хорошо учиться и достигать
высоких результатов в дополнительных занятиях любого рода. Ну, может,
и не заставить, но простимулировать – это точно. Конечно, знание и само
по себе сила, но когда твои успехи замечены и отмечены на самом высоком
уровне, приятно вдвойне.

жусь, что знаком с вами и имею
честь вручить Благодарствен�
ные письма вам и вашим роди�
телям за то, что воспитали та�
ких замечательных детей. К
Благодарностям прилагаются
пусть небольшие, но честно
вами заработанные – добросо�
вестным трудом, усилиями в
учёбе, спорте и творчестве –
премии.

Итак, по итогам 2007�2008
учебного года премии «Успех»
удостоены 10 человек. Это вы�
пускница 94�й Анастасия
Дмитриева. Кстати, Настя по�
лучает Благодарность спикера
ЗСО уже в третий раз. Но ре�

кордсменкой «рискует» стать
10�классница Жания Гизатули�
на, которая тоже награждает�
ся в третий раз, но у неё есть
ещё год в запасе. Главное – не
снижать планку. Второй раз
получила почётную премию
Наталья Манзюкова, а в ответ�
ном слове она передала Вла�
димиру Викторовичу большой
привет от своего дедушки,
Манзюкова Виктора Фёдоро�
вича, который долгое время
преподавал в университете
марксизма�ленинизма, где
когда�то учился будущий пред�
седатель Заксобрания.

Остальные семь человек

присутствовали на такой тор�
жественной церемонии впер�
вые: это Валентина Кокоркина
и Александр Ульянов (фамилия
знаменитая, – заметил Влади�
мир Мякуш, – ко многому обя�
зывает, например, думать о
судьбах России и всего русско�
го народа, только не надо за�
ниматься терроризмом, как
известный тёзка, пытавшийся
взорвать царя), это заядлая
КВНщица Елизавета Чижова,
восьмиклассники Егор Ахмин и
Мария Елисеева (кстати, Маша
в 2007 году ездила в Прагу, где
заняла второе место в состяза�
ниях по русскому языку), это
юный журналист, сотрудник
школьного пресс�центра Ната�
лья Карлова и золотой голос
Металлургического района Ок�
сана Трусова (Благодарствен�
ное письмо родителям сразу
получил папа Оксаны, который
прибыл на экскурсию вместе с
ребятами в качестве штатного
фотографа).

Потом была экскурсия по
коридорам и – что значитель�
но интереснее – по кабинетам
власти. Кроме кабинета спике�
ра, дети имели возможность
посетить, например, гербовый
зал, а также зал заседаний де�
путатов, где школьникам пред�
ложили посидеть в любом по�
нравившемся кресле. Влади�
мир Викторович уступил ребя�
там даже своё законное место
– правда на время.

Самой смелой оказалась
Жания Гизатуллина, которая
первая решилась посидеть в
главном кресле, а рядом с ней

– на местах заместителей пред�
седателя сели Саша Ульянов и
Настя Дмитриева. Потом трой�
ка лидеров сменилась, и не раз.
Свободным в президиуме всё
это время оставалось только
кресло губернатора.

� Да, серьёзные люди здесь
сидят, – говорит Настя Дмитри�
ева, – я хоть и в третий раз
здесь, а всё равно волнитель�
но... Сразу всплывают мысли об
ответственности, о стране, о
законах. Но чётко они не фор�
мулируются, скорее как обра�
зы...

� Мы, конечно, знаем из
уроков обществознания, что
такое Законодательное Собра�
ние, – вторит ей Жания, – но
увидеть своими глазами, где
творится новейшая история
края, буквально потрогать её
руками – это фантастика!

� С нового учебного года я
сам перехожу в категорию ро�
дителей школьников – дочь
идёт в первый класс, – при�
знался ребятам Владимир Мя�
куш. – Вот и думаю, а ей кто�
нибудь будет вручать подоб�
ные премии? Хочется передать
эстафету молодым депутатам,
народным избранникам следу�
ющего созыва. Уверен, что
дело это нужное, и сегодняш�
ний день каждый из вас запом�
нит надолго, в какой бы сфере
вы впоследствии ни труди�
лись. Может даже, для кого�то
из вас этот визит станет от�
правной точкой для восхожде�
ния на политический Олимп. В
любом случае: успехов вам и
упорства в достижении постав�
ленных целей. А поколение у
нас растёт достойное, что бы
кто ни говорил. У России –
большое будущее, и сделаете
его именно вы.

Ольга БОРОДЁНОК

та коркинцев получили хоро�
шо оплачиваемые рабочие
места. За день на «Снежные
холмы» приезжало более че�
тырёхсот лыжников, что также
пополняло местную казну.

При долгосрочной окупаемо�
сти предприятие предполага�
ло заниматься обустройством
склонов, увеличивать длину
трасс.

Но в разгар лыжного сезо�
на трасса закрылась. По сло�
вам начальника отдела управ�
ления ГИБДД по Челябинской
области Сергея Мухачёва, дан�
ный комплекс примыкает к до�
роге первой технической кате�
гории, то есть дорога имеет
две полосы в одном направле�
нии и две – в противополож�
ном, а между ними – раздели�
тельная полоса. По действую�
щим правилам дорожного дви�
жения пересекать её не разре�
шается. Дорога проектирова�
лась давно. Развороты для ми�
нимальной пропускной спо�
собности есть, но предназ�
начены сугубо для садоводов и
в сложившихся условиях не от�
вечают требованиям безопас�
ности. В зимний период они не
справятся с потоком машин,
направляющихся к горнолыж�
ному комплексу. Проблему

можно решить, если реконст�
руировать дорогу.  Но на осно�
вании того, что горнолыжка не
является объектом дорожного
сервиса, Федеральная служба
Росавтодора отказала в регис�
трации объекта. Просто у чи�
новников не было прецедентов
для разрешения подобного
строительства.

Руководство «Вертикали»
совместно с администрацией
Коркино обратилось в област�
ное правительство и Заксобра�
ние Челябинской области с
просьбой помочь узаконить
«Снежные холмы». По словам
вице�губернатора Романа Па�
нова, проект социально значим
и в некотором роде уникален.
Мало кому в голову пришло та�
кое рациональное решение –
приспособить борта отвалов
для занятий популярным видом
спорта. Да и тема развития ту�
ризма сегодня для области
очень актуальна. По поручению

губернатора экспертная группа
ознакомилась на месте с усло�
виями и обстоятельствами
дела, заслушав претензии ин�
спекторов и дорожников. Ре�
шение принято: трассе – жить.
Проект выгоден с точки зрения
поддержки малого бизнеса,
развития массового спорта.
Если потребуется, то депутаты
и правительство лично пред�
примут ряд мер, в частности,
обратятся в Росавтодор за пе�
ресмотром решения.

Председатель комитета по
молодёжной политике, культу�
ре и спорту Заксобрания Рус�
лан Гаттаров заметил, что ма�
лый бизнес бывает разным, но
когда он нацелен на здоровье
жителей области, его надо
поддерживать вдвойне.

Остаётся отметить, что
цены на «Снежных холмах» на�
много ниже, чем на аналогич�
ных горнолыжных комплексах.

Ирина АДЛЕР

ВНИМАНИЕ!
Депутат Государственной Думы Федераль'

ного Собрания Российской Федерации Светла'
на Ирековна Ишмуратова 17 июня в 13.00 про'
водит приём избирателей по личным вопросам.

Адрес общественной приёмной: г. Челя'
бинск, пр. Ленина, 59, ком. 105, тел. 263'75'01.
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Такой способ руководства
учебным заведением, как
школьное самоуправление, в
последнее время стал осо�
бенно модным. Во многих
школах не только Челябинска,
но и области это новшество на
«ура» восприняли школьники,
их родители и учителя.

Но всё же наибольшую из�
вестность это направление
получило благодаря работе
Общественной молодёжной
палаты при Законодательном
Собрании Челябинской обла�
сти. Именно она обратила
внимание на то, что зачастую
ребятам вполне по силам
справляться со многими уп�
равленческими задачами. И
вот уже второй год подряд мо�
лодёжная палата контролиру�
ет реализацию данного про�
екта.

По словам председателя
Общественной молодёжной
палаты Ольги Гусевой, цель
проекта – понять, что ребята
хотят от школьного самоуп�
равления, каким они пред�
ставляют себе ученика и учи�
теля будущего.

Чтобы понять это ещё луч�
ше, члены молодёжной пала�
ты решили провести круглый
стол, где учащиеся Челябинс�
кой области смогли презенто�
вать модели самоуправления
в своей школе. В мероприя�
тии  приняло участие 14 муни�
ципальных образований и по�
чти сто школьников.

Школьные коллективы са�
мостоятельно отбирали деле�
гатов для участия в круглом
столе. Его участниками могли
стать ученики 6�11 классов.
Надо отметить, что в рамках
работы молодёжной палаты
по этому направлению уже
проходили выездные семина�

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Президентская школа
Нелегко быть президентом, особенно когда тебе
только 15'17 лет. И пусть ты глава всего лишь
класса или школы, но ведь кроме исполнения
президентских обязанностей нужно ещё
успевать учиться, участвовать в общественной
жизни и прочая, и прочая.

ры по школьному самоуправ�
лению в Пласте и Снежинске.

В приветственном слове к
ребятам обратился председа�
тель Совета родителей Челя�
бинска Владимир Шидьюсов.
Он пожелал школьным кол�
лективам плодотворной рабо�
ты и подчеркнул, что задача
школы – дать образование и
воспитать достойную лич�
ность, гражданина российс�
кого общества.

Надо отметить, что разде�
ляют четыре группы школьно�
го самоуправления. Во�пер�
вых, ученическое, к которому
относятся органы школьного
самоуправления, созданные
учениками и сформирован�
ные из них же. Вторая группа
– родительское самоуправле�
ние, к примеру, родительский
комитет. Педагогическое са�
моуправление – это органы
школьного самоуправления,
созданные учителями (напри�
мер, педсовет). Кроме того,
существует общешкольное
самоуправление, которое
включает в себя совместную
работу педагогов, учеников и
их родителей.

Школа № 16 города Еман�
желинска выбрала несколько
иной способ управления:
школьную республику. Как
рассказала заместитель ди�
ректора по воспитательной
работе Елена Васильевна
Бондаренко, идея принадле�
жит самим ребятам, которые
предложили провести выборы
президента школы, назначить
советников. Как и в любом го�
сударстве, в школьной рес�
публике действует три ветви
власти: законодательная, ис�
полнительная и судебная.

� В работу нашей школьной
республики включились все:

педагоги, ребята, их родите�
ли, ведь это очень интересно,
тем более детям, – говорит
Елена Васильевна. – Они сами
учатся организовывать свою
деятельность, что очень дис�
циплинирует и в будущем
очень пригодится. Благодаря
подобной работе каждый из
них наверняка потом скажет,
что школьная жизнь прошла
недаром.

О своей работе рассказал
президент школы Михаил Да�
цун. Кстати, по совместитель�
ству он ещё и председатель
городской молодёжной Думы
Еманжелинска.

� Всё началось с того, что я
был старостой класса, когда
решили организовать школь�
ную республику, выставил
свою кандидатуру на пост
президента. Акцент своей из�
бирательной кампании сде�
лал на обеспечении эффек�
тивной работы буфета и орга�
низации внутришкольных ме�
роприятий. Сейчас у нас есть
возможность проводить
спортивные, музыкальные,
праздничные школьные ме�
роприятия, отлично работает
школьный буфет. Кроме того,
мне очень не нравилось, что
школы нашего города никак
между собой не взаимодей�
ствуют, совместно с нашим
директором мы решили как�то
это исправить. Так появилась
молодёжная Дума, и в ней
представлены все школы го�
рода. Общими усилиями мы
проводим различные мероп�
риятия, праздники для моло�
дых людей, помогаем детям.
Постоянно проводятся акции
«Здоровье», «Поможем де�
тям». Уверен, в моей дальней�
шей жизни подобная работа
очень поможет, потому что я
мечтаю стать предпринимате�
лем, а это предполагает уме�
ние взаимодействовать с са�
мыми разными людьми, ре�
шенать задачи разной слож�
ности.

Трудно представить, как
молодой политик всё успева�
ет, ведь кроме учёбы, прези�
дентской и парламентской де�
ятельности, он ещё занимает�
ся танцами и посещает заня�
тия в музыкальной школе. По�
нятно, что если человек успе�
шен, у него всегда есть зави�
стники. Есть они и у Михаила.
Он признался, что очень мно�
го заборов в городе исписано
его фамилией с не самыми ле�
стными словами. Но будущий
предприниматель старается
особо не расстраиваться и не
обращает внимание на, по
большому счёту, неудачников.
И правильно, ведь ещё клас�
сик сказал, что если обращать
внимание на каждую кидаю�
щуюся на тебя собаку, до цели
никогда не дойдёшь.

Вот такие они – политики
будущего. Знают себе цену,
ставят цели и добросовестно
выполняют обещания.

Ирина ЯББАРОВА

СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Хлебпром снизил цены

Один из крупнейших производителей хлеба в Челябин'
ске – ОАО «Хлебпром» – с 3 июня снизил цены на наиболее
востребованные сорта хлеба. Снижение составило в сред'
нем 9%. Это произошло благодаря работе областного пра'
вительства по заключению соглашений о стабилизации цен
на муку, произведённую из зерна государственного стаби'
лизационного фонда.

В начале июня компания заключила договор на поставку муки
с комбинатом хлебопродуктов имени Григоровича по цене 11
рублей за килограмм. Ранее сообщалось, что ОАО «Союзпищеп�
ром», куда входит и КХП им. Григоровича, закупило из государ�
ственного интервенционного фонда 29 тысяч тонн зерна по
льготной цене. По соглашению с областным правительством
предприятия переработки снизили цены на муку, изготовленную
из этого зерна, и выпекаемый из неё хлеб. Ранее «Хлебпром»
приобретал муку у других поставщиков на условиях заключён�
ных договоров, которые нужно было выполнять.

По данным «Хлебпрома», сейчас заводская отпускная цена на
хлеб первого сорта составляет 14,3 рубля за 600�граммовую бул�
ку (в мае буханка белого хлеба стоила 15,7 руб.). Хлеб второго
сорта стоит в июне 12,1 руб. (в мае стоил 13,3), буханка подового
южноуральского сейчас стоит 14,3 руб. (прежняя цена – 15,75).

Следует добавить, что данное предприятие возглавляет де�
путат фракции «Единая Россия», заместитель председателя аг�
ропромышленного Комитета Государственной Думы России
Александр Берестов. Это ещё один наглядный пример социаль�
ной ориентированности, направленной на конкретную поддер�
жку населения.

Как «утилизация» по%японски?
Делегация Челябинской области вернулась из Японии,

где решались вопросы подготовки совместного проекта по
переработке бытовых и промышленных отходов.

Челябинская область активно сотрудничает с Японией с 2005
года. За это время на Южном Урале был реализован целый ряд
проектов, в частности, по обмену опытом в области переработ�
ки шлаков, контроля на производстве. Новый совместный про�
ект Челябинской области будет посвящён созданию комплекса
предприятий по переработке бытовых и промышленных отходов
и в целом по улучшению экологической обстановки в регионе.

Разработкой проекта со стороны Челябинской области ру�
ководит заместитель губернатора Юрий Клёпов. Он же возгла�
вил делегацию области, куда также вошёл министр радиацион�
ной и экологической безопасности Геннадий Подтёсов. Южно�
уральцы знакомились с опытом японцев в городе Китакюсю в
течение недели, с 31 мая по 7 июня. В этом городе сосредото�
чены предприятия тяжёлой промышленности. В частности, ра�
ботает завод, который, как и Магнитогорский металлургический
комбинат, производит 10 миллионов тонн стали в год. Были вре�
мена, когда Китакюсю находился на грани экологической катас�
трофы, но сегодня ни одна заводская труба здесь не выбрасы�
вает вредных веществ.

Также делегаты Челябинской области познакомились с орга�
низацией работы на полигонах по утилизации твёрдых бытовых
отходов. В Японии после утилизации мусора на местах бывших
полигонов через небольшой промежуток времени появляются
поля для гольфа. Челябинцы побывали и на мусоросжигатель�
ных заводах. На 2000 городов в маленькой Японии 1 318 таких
заводов, и располагаются они нередко в центре населённых пун�
ктов. Сжигая мусор без дыма и копоти, заводы производят энер�
гию. Эту технологию последнего поколения японцы планируют
продать нашему региону за 200 миллионов долларов.

По итогам поездки будет подготовлен подробный отчёт, на
основе которого и будет вестись работа по созданию комплек�
са предприятий по переработке бытовых и промышленных от�
ходов. Японских специалистов уже ждут в Челябинской области
для разработки проекта предприятий. До конца этого года зап�
ланировано восемь визитов иностранных делегаций.

ДЕНЬ РОССИИ
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

Образец элегантности и
интеллигентности, бездна
юмора и самокритичности, ни�
какого эпатажа и манерности
(в которых её чуть ли не обви�
няют), невероятное обаяние и
откровенность, даже некото�
рая резкость в суждениях. Вот
впечатление, которое Рената
Литвинова производит с пер�
вых минут общения. В жизни
она немного похожа на роли,
которые сыграла, но карди�
нально отличается от пародий
на себя. И на Максима Галкина
не обижается, хотя считает, что
тот мог бы найти уже другую
жертву.

� Как я могу это комменти�
ровать? Это нормально. Есть
люди, которые меня так ви�
дят…

Сама Рената видит себя со�
вершенно иначе.

� Я самокритичный чело�
век, потому готова сказать,
что очень многие роли – про�
вальные: я же не артистка, мне
достаточно сложно существо�
вать на съёмочной площадке.
Я считаю, что это моё испыта�
ние за всё, что у меня хороше�
го есть, мне такая расплата –
сидеть на этой съемочной
площадке. И подчиняться. Ко�
нечно, это легче делать, если
ты снимаешься у выдающихся
режиссёров, таких как Кира
Муратова, – тогда они прини�
мают ответственность на
себя, и, наверное, лучше, чем
у Киры, я ни у кого не снима�
лась. Но актёрство – это не
моё, я в последнее время уже
в нескольких фильмах отказа�
лась сниматься.

' Каковы Ваши впечатле'
ния от театральной сцены и
работы в МХТ?

� МХТ – это театральный
бренд. Я, например, общалась
с Мерил Стрип, оказывается,
люди буквально молятся на
сам факт, что они видели МХТ,
в прошлом году общалась с
Квентином Тарантино, кото�
рый является фанатом систе�
мы Станиславского, может
быть, в каком�то смысле мы,
русские люди, её недооцени�
ваем, но это великий театр.
Это для меня большая честь.
Я просто не претендую быть
актрисой, я скорее стремлюсь
быть автором. В данном слу�
чае это была безумная идея
Адольфа Шапиро, которую
Олег Павлович Табаков под�
держал. Театральный мир –
это своеобразная Мекка, тем
более, такие подмостки. Это
большая, конечно, ответ�
ственность.

А с другой стороны, если
говорить про Раневскую, то

«Я буду пока жива»...Рената
Литвинова:
Как сценариста и режиссёра Ренату Литвинову большинство почти не
знает. Только  как телеведущую и актрису, – это да, но только киношную.
Как театральную актрису её открыли Адольф Шапиро и Олег Табаков. А
теперь ещё и челябинцы, которые увидели Ренату Муратовну в «Вишнёвом
саде» МХТ. Кстати, спектакль вполне претендует на звание эксклюзивного
– Раневская'Литвинова, по собственному признанию, наверняка не
останется в нём надолго: она мечтает сосредоточиться на режиссуре.

мне кажется, это моя роль. По�
нимаете? И театр я люблю, по�
тому, что там ты выходишь – и
страдаешь. А на съемочной
площадке всё кусками. И роль
Раневской – она такая… Чехов
– великий автор, очень талан�
тливый. Хотя вначале я была к
нему вся в претензиях, потому
что очень тяжёлый иногда
текст был, а я, как человек, ко�
торый сам пишет,  страшно
придирчивая, изучаю каждую
букву, не люблю, когда люди
говорят приблизительно...  Так
что сначала я ругалась, но Че�
хов – гений.

' Есть ли у Вас настоль'
ная книга, и что из прочитан'
ного в последнее время про'
извело на Вас особо боль'
шое впечатление?

� Я очень люблю Иосифа
Бродского, и даже прозу, и
даже какие�то его интервью.
Удивительно питательный для

меня автор, причём это откры�
лось не сразу… А в юности, на�
пример, я всё время перечиты�
вала Томаса Манна: «Волшеб�
ная гора» была моей любимой
книгой, потом перечитывала
Бунина, Толстого. Сейчас мне
нравится читать автобиогра�
фии, такие книги покупаю це�
ленаправленно. Стараюсь чи�
тать современную прозу, мне
очень нравится Ольга Славни�
кова, поразил её роман «2017».
В очень редких случаях я могу
читать переводную прозу. Это
не значит, что я «иностранцев»
вообще не читаю. Я читаю, но
редко встречается хороший,
корректный перевод. Автор
может быть блестящим на сво�
ём языке и совершенно чудо�
вищно переведён на русский.

' Как Вы относитесь к
Гришковцу?

� Не знаю его творчество.
Как�то пыталась его прочи�

тать… Не считаю, что это ли�
тература, а судя по его выска�
зываниям, он и не мужчина –
не благородный. Какая�то
ерунда.

' Кстати, о мужчинах: ка'
кие качества в них раздра'
жают?

� Раздражает, что всё
меньше и меньше они от�
личаются от женщин, что
они даже не претендуют
хоть как�то отличаться от
нас. Раздражает какая�то
их беспощадность. Они ни�
когда не уступят на дороге
место, они могут не про�
пускать часами, даже если
в машине ребёнок, я од�
нажды даже ударила ногой
одну машину, думаю: «Гос�
поди, бедная я...» Но, мо�
жет быть, это Москва, где в
этом смысле тяжелее.

Сейчас, мне кажется,
наступает женское время,
матриархат. И женщин�ре�
жиссёров больше, и на опе�
раторских факультетах –
больше девушек, они инте�
реснее, чем мужчины, а
парни все вялые, пассив�
ные какие�то...

В Челябинске Рената
Литвинова приняла участие
в онлайн�конференции и
ответила вопросы пользо�
вателей Интернет из 35 го�
родов. Даже на самые
смешные. Цитируем:

' Ренаточка, я вас
очень'очень люблю: от
туфелек до завитушек
волос и верхних ноток го'
лоса. Кто Ваши родите'
ли? Кто Вас воспитывал?

� Боже… Такие стран�
ные вопросы… Надо ска�
зать, я из кокона, меня при�
слали, мои родители – с
Альфа�Бета…  А сейчас,
когда начались исследова�
ния Марса, думают, кого же
высадить туда, я думаю,
может быть, мне вернуться
на Родину… Ещё Жанна
Агузарова претендует?..
Да, мы с ней соотечествен�

ники. Вместе мы, наверное, и
полетим обратно. Очень тяже�
ло потому что здесь.

Надо отметить, поклонни�
ков мало интересовало твор�
чество, и значительно больше
– личная жизнь звезды.

' Вы очень умная и силь'
ная женщина. Наверняка в
Вашей жизни были случаи,
когда Вас бросал мужчина,
который Вам был очень до'
рог. Как после этого продол'
жать жить и быть сильной?

� Меня? Бросал мужчина?
Ой, что�то я не могу сказать,
что меня бросал мужчина. Не
бросали они меня. А что я могу
посоветовать? Так, если бро�
сил, значит, к лучшему. Не надо
цепляться. Мне кажется, надо
отпускать, а тем более, если
любишь. Конечно, если лю�
бишь – отпускать тяжело, но
надо как�то взять себя в руки и
держаться.  Любовь – это сча�

стье временного обладания.
Всегда нужно отдавать себе
отчёт, что ты обладаешь люби�
мым человеком очень ограни�
ченный отрезок времени.

' Что можно простить, а
что нельзя?

� Я склонна всё простить
любимому человеку, а вот то,
что я бы не смогла простить,
мне не хочется внутри себя
как�то осознавать. Такая грус�
тная тема. И вообще, если ты
начинаешь об этом думать, ре�
жиссировать ситуацию, то буд�
то воля к исполнению внутри
тебя раздувается… Мне кажет�
ся, не надо концентрировать�
ся на негативе.

' Рената, Вы обворожи'
тельны, но отчего эта
грусть? Вы счастливы?

� О Боже, какая же грусть?!..
Нет, ну, мне кажется, у нор�
мального человека фрагмен�
тами – счастье, фрагментами –
грусть… Хотя я очень позитив�
ная женщина.

' Как Вы справляетесь со
своими страхами, если они,
конечно, присутствуют в Ва'
шей жизни? Что вам помога'
ет не ошибаться при выборе
пути?

� Ну, когда я ошибаюсь, ду�
маю, что в этом тоже есть по�
ложительный момент.  В паде�
ниях есть тоже свой позитив.
Не надо бояться, если случа�
ются какие�то драматичные
моменты. Даже в депрессию я
люблю упасть на какое�то вре�
мя, они для меня бывают пи�
тательны. А находиться всё
время в какой�то  стабильнос�
ти – это как будто кусок мяса,
а не человек. Человек должен
страдать.

' Какое место в Вашей
жизни занимают сны, что
они для Вас значат?

� Мне очень грустно, когда
сны перестают сниться. Быва�
ют даже периоды, когда сны,
может быть, даже конкурируют
с реальностью. Поэтому если
не снятся сны – у тебя будто
закрывается какой�то канал,
что ли. Я вообще считаю, что
кино – это тоже реализация
твоих личных снов. Поэтому в
каком�то смысле недостаток
снов люди компенсируют тем,
что они смотрят фильмы, а я,
например, тем, что могу снять
свой небольшой сон.

' А какой Вы представля'
ете себя в 80 лет?

� Я, кстати, давно уже себе
этот образ нарисовала: если
доживу… Буду я, наверное, та�
кая сухонькая. И потом, не буду
же я всю жизнь торчать в Мос�
кве, у меня будет где�нибудь
дом и бассейн, который я в ста�
рости не буду наполнять во�
дой, он у меня высохнет. И буду
я на дне бассейна, у меня там
будет лампа, креслице, кни�
жечки, обязательно вино хоро�
шее, и буду я там себе шуршать
листочками, чай пить, вино,
лампа так будет гореть, будет
вечереть, и буду я опрыски�
ваться от комаров. Где�нибудь
в доме будет звенеть телефон,
а я подходить не буду… Кто�то
будет звонить, чтобы поинте�
ресоваться, жива ли я ещё. А я
буду пока жива...

Ольга БОРОДЁНОК
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БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

СКАНВОРД

Ответы на сканворд – в следующем номере «ПН»

ТЕРРИТОРИЯ

ОБРАЗЕЦ ЗАЯВКИ:
«Просим доставлять в адрес нашего предприятия газету

«Парламентская неделя. Газета Законодательного Собрания
Челябинской области».

В заявке должно быть указано:
� количество экземпляров;
� реквизиты (название предприятия, ИНН/КПП, р/с, банк,

к/с, БИК);
� адрес: юридический и фактический;
� исполнитель (контактное лицо);
� телефон;
� подпись руководителя.

Редакционная подписка продлится до 30 июня 2008 г.
Оплата по безналичному расчёту.

Адресная подписка на «ПН»
К нам обращаются читатели газеты с просьбой обес'

печить адресную доставку газеты. Редакция объявляет
редакционную подписку на 2'е полугодие 2008 года.

Если вы желаете получать каждую неделю (всего 26 недель)
газету «Парламентская неделя. Газета Законодательного Со�
брания Челябинской области» на вашем предприятии, вам не�
обходимо оформить подписку в редакции по адресу: г. Челя�
бинск, ул. Энтузиастов, д. 12, офис 504 (левый подъезд), тел./
факс. 8(351) 265�61�17.

Цена за доставку одного экземпляра составляет 11 (один�
надцать) рублей.

Если у Вас нет возможности лично посетить редакцию, мы
предлагаем вам заполнить заявку и прислать её нам в редак�
цию по факсу, почте: 454080, г. Челябинск, ул. Энтузиастов, д.
12, офис 504 (левый подъезд), ООО «Труд�Регион» или по
электронной почте trud@f�passage.net.ru.

После заключения договора и оплаты мы начинаем достав�
ку по адресам, указанным вами в заявке.

ВНИМАНИЕ!

Пешеход –
самый безза�
щитный участ�
ник дорожного
движения. Он

именно участник, а не его ат�
рибут, и относиться к нему
надо с уважением.

Надо помнить, что неосто�
рожная эксплуатация автомо�
биля может привести к пло�
хим, порой летальным послед�
ствиям. Думать о людях надо
не только непосредственно
перед «зеброй». И не надо «от�
тормаживаться в дым» на
«зебре», если на неё шагнул
пьяный, но за несколько де�

Всегда ли безопасен
пешеходный переход?

Уровень цивилизованности автомобильного сообщества
измеряется его отношением к пешеходу. Какой он у нас, этот
уровень? Рассказывает майор милиции Елена Стёпкина,
инспектор по пропаганде ГИБДД УВД по Центральному району
г. Челябинска.

сятков метров (знаки в городе
устанавливаются за 15 метров
до перехода) нужно снизить
скорость хотя бы до 40... Это
не принесёт вреда никому: ни
тем, кто сзади, ни водителю,
который вечно спешит. Но это
может спасти жизнь – даже
того пьяного. Ведь на его ме�
сте может быть и ваш друг, да
и вы сами!

Дорожные происшествия с
участием пешеходов в сводках
ГИБДД занимают третье мес�
то. Причём ежегодно их число
увеличивается. В Челябинске
за пять месяцев в авариях по�
гиб 41 человек, треть из них –

пешеходы, более 200 получи�
ли ранения различной тяжес�
ти. По данным инспекции бе�
зопасности дорожного движе�
ния, наезды на пешеходов
происходят чаще всего в тём�
ное время суток. Операция
«Пешеходный переход» про�
длится до 20 июня. Её основ�
ная цель – снижение дорожно�
транспортного травматизма.
За это время сотрудники
ГИБДД планируют обследо�
вать пешеходные переходы.

� Особое внимание, – пояс�
нил начальник ГИБДД по Цен�
тральному району Челябинс�
ка, майор милиции В.И. По�
пов, – будет уделено обуст�
ройству техническими сред�
ствами организации дорожно�
го движения (дорожными зна�
ками, линиями разметки, ог�
раждениями, предназначен�
ными для упорядочения дви�
жения пешеходов и т. д.). На
автомобилистах и пешеходах,
соблюдающих правила до�
рожного движения, эта опера�
ция не отразится. А вот зло�
стные нарушители наверняка
не уйдут от сотрудников авто�
инспекции.

На заседании Собрания
депутатов Златоустовского
округа торжествено награ'
дили почётными грамота'
ми сотрудников УВД округа
за большой личный вклад в
раскрытие особо тяжкого
преступления, произошед'
шего в апреле в отношении
трёх златоустовских
школьниц.

Имена милиционеров,
представленных к награде:
Михаил Кирков, Александр До�
рофеев, Георгий Сюсюра, Ва�
лерий Ермолаев, Сергей Тру�
бин, Сергей Зуев, Константин
Пантелеев, Александр Золоту�
хин, Иван Осипов и Роберт Ка�
зыханов. На собрании депута�
ты также наградили почётными
грамотами обходчика ПЧ�4
Златоустовского отделения
ЮУЖД Леонида Ширшикова –
за большое участие в спасении
жизни Валерии Лютой, постра�
давшей от рук маньяка, и учи�
теля истории школы № 77 На�
дежду Бельтюкову – за прояв�
ленную ответственность в со�
вместной работе по поиску
преступника, за участие в рас�
крытии этого чудовищного
преступления.

Депутаты заинтересованы
в том, чтобы подобные пре�

Улицы без разбитых фонарей
ступления не повторялись,
чтобы в их городе не было улиц
разбитых фонарей. Потому,
учитывая многочисленные об�
ращения жителей по вопросу
нарушений правил продажи, а
также распития пива и спирто�
содержащих напитков в обще�
ственных местах – скверах,
парках, на детских площадках,
депутаты Собрания приняли
ряд решений, касающихся
этой злободневной проблемы.

Депутатский корпус решил
обратиться к предпринимате�
лям и всем жителям округа с
просьбой соблюдать законы,
ограничивающие продажу и
потребление (распитие) пива
и напитков, изготавливаемых
на его основе, а также в слу�
чаях выявления нарушений
своевременно сообщать о них
в правоохранительные орга�
ны. Народные избранники ре�
комендовали администрации
округа, управлению внутрен�
них дел, предпринимателям и
торгующим организациям,
осуществляющим продажу
пива и спиртосодержащих на�
питков, усилить работу по про�
филактике и выявлению нару�
шений в данной сфере. Пред�
варительной работой по этому
вопросу занималась комиссия

по местному самоуправлению
под председательством Нико�
лая Антонова.

В этой же связи депутаты
внесли изменения в решение
Собрания № 19�ЗГО от
29.03.2006 г. «Об утверждении
положения о порядке разме�
щения временных сооружений
на территории Златоустовско�
го городского округа». Собра�
ние депутатов обязало соб�
ственников, владельцев вре�
менных сооружений прини�
мать меры по обеспечению
поддержания общественного
порядка на прилегающей к
временному сооружению тер�
ритории. За несоблюдение
требований к эксплуатации уп�
равление архитектуры и градо�
строительства имеет право
отозвать владельца временно�
го сооружения. Тем самым ме�
стными парламентариями был
сделан первый шаг по наведе�
нию порядка, по воздействию
на владельцев киосков, в кото�
рых осуществляется торговля
пивом в ночное время. Данный
вопрос прорабатывала комис�
сия по промышленности,
предпринимательству и стро�
ительству (председатель Алек�
сандр Росляк).

Наталья АЛЕКСЮК
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Существует легенда,
что когда�то у Хозяина
Ильменских гор было
хрустальное зеркало.
Всё и про всех узнавал
он, временами загляды�
вая в это зеркальце. По
соседству жила Юрма,
что с лешими бражку
пила, с козявками разны�
ми на короткой ноге
была, потому как харак�
тер имела скользкий и
ненадёжный. Обуяла её
зависть, что у Хозяина
Ильменских гор есть хру�
стальное зеркало.

Как�то собрался Хо�
зяин поохотиться, да так
увлёкся, что не заметил,
как далеко�далеко ушёл
от дома. А в это время
Юрма попыталась ук�
расть волшебное зерка�
ло – тянула, рвала, цара�
пала, а оно – ни с места.
Разозлилась тогда Юрма,
да как стукнет своим по�
сохом по зеркалу. Мно�
жество хрустальных ку�
сочков разлетелось в
разные стороны. Упав на
землю, все они стали
прекрасными озёрами.

Что ни говорите, а
озёр на Урале много. Но
поведать хочу о Жемчу�
жине Южного Урала –
Тургояке!

Давным�давно зем�
лями уральскими правил
Хан. Совершая набеги на
соседей, привозил он
много украшений, драго�
ценностей, золота. Как�
то похитил он деву Настё�
ну . Косау неё пшеничная,
кожа белая, брови полу�
месяцем.Чем только ни
одаривал её Хан, каких
только забав ни устраи�
вал, но не смог пробу�
дить любви девы. Тогда
подарил он её батыру Ра�
химу – лучшему своему
воину. Рахим – смелый, в
боях отважный, в игре
удалой, страха не ведаю�

Загадочное и манящее
Южный Урал прекрасен круглый год – неоспоримый факт.
Высокие крутые горы, густые зелёные леса и луга, а главное,
прекрасных озёр не счесть. Говорят, более 400.

щий, но и его не смогла
полюбить Настёна, а знай
только плакала горючими
слезами. Загрустил и
воин удалой, что не лю�
бит его красавица. Со�
всем извёл себя печа�
лью. Тогда Хан отправил
своего воина в поход да�
лёкий, за добычей боль�
шой. Через два года вер�
нулся Рахим. Лихой, ве�
сёлый, с подарком для
любимой Настёны. Боль�
шую чёрную жемчужину
преподнёс воин деве. Но
вновь заплакала краса�
вица от тоски по дому.
Одна слезинка упала на
жемчужину, и стала та из
чёрной цвет менять – на
голубой. Взяла Настёна
подарок и бросила со
всей силушки. Разлилась
та жемчужина озером

горным. Так появился
Тургояк.

На берегах этого озе�
ра голова идёт кругом –
от пейзажей, воздуха,
воды и тишины...

Честно говоря, описы�
вать Тургояк весьма не�
просто. Ибо – эмоции зах�
лестывают! Как передать
манящую силу озера?

Тургояк внесён в кар�
тотеку примечательных
ландшафтов России. Это
хранилище чистейшей
питьевой воды, по каче�
ству не уступающей бай�
кальской. Вода озера на�
столько прозрачна, что
дно просматривается на
глубине 15�20 метров.
Причиной тому – подзем�
ные воды, поступающие
из многочисленных род�
ников, многие из которых

обладают лечебными
свойствами.

Глубина озера в неко�
торых местах достигает
34 метров, а дальше –
кромешная тьма. Поэто�
му среди людей ходит
легенда, что в озере жи�
вёт чудовище, которое
является обладателем
длинных лап (ещё вари�
анты: щупалец, культя�
пок, ласт). Ими это чу�
душко затаскивает дале�
ко заплывших от берега
людей на дно. Что прав�
да, то правда – в Тургоя�
ке тонут люди, как, впро�
чем, и в других озёрах. И
ведь действительно бы�
вали такие случаи, когда
озеро затягивало людей,
но только это вовсе не чу�
довище, а выше упомяну�
тые родники, которые,
встречаясь с водоворо�
тами, образуют воронки.
Но это совсем редкие
случаи, когда тонут, попа�
дая в воронку. Ведь зача�
стую в смерти человека
виновато не озеро, а ста�
кан. Иногда и судорога
схватывает, что не удиви�
тельно. Ведь даже в
июле�августе вода едва
прогревается до 15�20
градусов.

Помимо этого, дно
Тургояка неровное (име�
ет тектоническое проис�
хождение) со всевоз�
можными гротами, пе�
щерами, углублениями.
Поэтому часто не могут
найти утопленников, что
тоже порождает много
страшных легенд.

Несмотря на это, каж�
дый год со всех уголков
России, да и не только,
съезжаются к этому ма�
нящему, загадочному и
прекрасному озеру
люди. А побывав единож�
ды, возвращаются сюда
вновь и вновь.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

ФЕСТИВАЛИ
«Урал%Тау» – встреча

хороших людей
Урал'Тау – красивейшее место. Там растут

сосны'гиганты и яркие полевые цветы. Между
склонами низких холмов протекает ручей с ле'
дяной водой. Гости и участники фестиваля ста'
вят свои палатки на естественной площади –
большой поляне на пригорке. Там же устраива'
ется сцена, и всю ночь с неё слышны песни.

Приятно, что лауреатами фестиваля бардовской
песни «Урал�Тау�2008» стали трое челябинцев –
Виктория Кузнецова, Александр Солошенко и Ва�
лерий Дядюнов. Все они – члены КСП «Моримоша».

«Урал�Тау» проводится довольно давно – ны�
нешний фестиваль стал 15�м. Пели на нём как зна�
менитые уральские барды – Пётр Федчун из Бело�
рецка, Роберт Батретдинов из Уфы, Юрий Рязанов
и Константин Просеков из Челябинска (дуэт
«ЮКОС») и другие, так и молодые авторы и испол�
нители. Вопреки расхожему мнению, на бардовс�
кие фестивали ездят не только те, кому «за 40 и
больше», с каждым годом увеличивается и число
молодых, приезжающих со своими стихами и пес�
нями. Бардовская песня жива!

� От фестиваля к фестивалю растёт уровень уча�
стников, в том числе тех, что поют собственные пес�
ни, – говорит Юрий Рязанов, автор�исполнитель,
член оргкомитета фестиваля «Урал�Тау». – Мы про�
слушали около 70�ти желающих выступить, и боль�
ше половины из них исполняли песни собственно�
го репертуара. Часть, как обычно, отсеяли, но по
сравнению с прошлым годом прогресс налицо.

Лесные фестивали – именно то место, где мож�
но найти настоящих единомышленников. Люди спе�
циально съезжаются туда из разных городов, что�
бы побыть вместе. Палатка и костёр, гитара и пес�
ня хороши лишь тогда, когда делишь их с друзьями.

В ближайшее время в Челябинской области
пройдёт несколько фестивалей. Если хотите побы�
вать на одном из них, то информацию можно найти
в Календаре фестивалей (http://uba2.narod.ru/
fest.htm).

Михаил ГАЛЯН

Бардовская республика
С 13 по 15 июня в Челябинской области про'

шёл традиционный фестиваль авторской пес'
ни «Ильмены'2008».

Ильменский фестиваль авторской песни прово�
дится уже 32�й раз и по праву считается культур�
ным событием российского масштаба. Ежегодно на
него приезжают исполнители и ценители бардовс�
кой песни со всех концов страны. Популярный пе�
сенный конкурс собирает до 40 тысяч участников и
зрителей.

В этом году Ильменский фестиваль принял при�
знанных звезд авторской песни из Москвы: Олега
Митяева, Галину Хомчик, Наталью Дудкину, Юрия Га�
рина и других. Также все желающие увидели выступ�
ления ансамблей «Мультики» (Челябинск – Москва),
«Седьмая бригада» (Челябинск), «Зелёная Лампа»
(Н. Тагил – Екатеринбург). Помимо основной сцены
традиционно работало несколько творческих площа�
док, в том числе «Детская республика».
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